

## 回 覧

令和 6 年第 1 回

# 蔵王町議会報告会

## 報 告 書

実施日：令和 6 年 5 月 8 日（水）・ 10 日（金）

## 目 次

1. 町政等に対する質問・意見・要望等 (町長への報告状況を含む)

### 【5月8日】

○宮地区 (宮・沢内・宮司・向山)  
会場: 宮司生活センター — 1 —

○平沢地区 (平沢・新町・山ノ入・小村崎)  
会場: 平沢地区公民館 — 3 —

○永野地区 (曲竹南・曲竹北・矢附)  
会場: ふるさと文化会館 — 6 —

### 【5月10日】

○永野地区 (塩沢・永野・永野西)  
会場: ふるさと文化会館 — 9 —

○遠刈田地区 (遠刈田・北山・小妻坂・七日原)  
会場: 遠刈田地区公民館 — 11 —

○円田地区 (円田入・円田表・円田中・北境・東根)  
会場: 円田地区公民館 — 14 —

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

### ○ 開催日 令和6年5月8日（水）

【開催場所】宮司生活センター

【担当】第1班

### ○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	宮地区にあるクリーニング店裏の町道西裏井戸井沖線について、拡幅の検討はどうなっているのか。	担当議員	町道西裏井戸井沖線は、県営住宅脇から白石市との境界までの狭隘部分について、測量設計を行うようです。
2	高校生の通学費補助は大変良い。実際かかる通学費の何パーセントの金額となるのか、せめて半分程度必要ではないか。	担当議員	補助率は分かりませんが、保護者の負担軽減のため距離に応じて補助されるもので、交通手段は問わないようです。
3	中学校跡地利用の計画は外部委託とするのか。480万円はコストパフォーマンスが悪いのではないか。	担当議員	コンサルタントに外部委託することによって、業務の効率化と内容の専門性も求められることから必要と考えます。
4	庁舎3階の屋根の防水事業について、どのような内容なのか。	担当議員	庁舎の雨漏り箇所について、今年度は3階屋根の防水工事をし、次年度は2階部分を工事するということで2期に分けて行うようです。
5	特殊詐欺対策電話機等購入費補助事業の予算内訳と根拠は。	担当議員	5,000円×5件分として予算計上しており、5,000円の根拠は近隣市町を参考にしています。

### ○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
	特になし。	担当議員	

### ○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
6	小学校も統合するのか。小中一貫校の可能性は。	担当議員	新設中学校建設中で、特に話は出ていません。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
7	議会報告会の在り方について、ございんホールなどの1カ所で開催してはどうか。	担当議員	ご意見として承り、議会で検討いたします。
		議 会	5月31日の広報広聴常任委員会で協議したところです。今年の秋の報告会前までに各委員で継続調査をしていき、秋の報告会で町民の皆さまのご意見を聞きながら、令和7年開催からの見直しに向けて協議していきます。
8	様々な事業について、安易に外部のコンサルタントに委託すべきではないと思うがいかがか。	担当議員	ご意見として承ります。
9	町内の子どもが白石市の幼稚園等に通っているケースが見受けられるが、人口減少の観点からも町内に通園できるようにすべきではないか。	担当議員	今は町外の幼稚園にも自由に通うことができるところで、町としても幼稚園の給食無償化や放課後児童クラブの土曜開館など、環境づくりに努めています。また、来年度からは永野認定こども園もスタートします。
10	人口減少が加速しているが、工場誘致などを議会としてもしっかり取り組んで欲しい。	担当議員	今回、上程されました工場立地法に基づく縁地面積率を緩和することで誘致のハードルが下げられました。なお、大型の企業誘致だけではなく中小企業の誘致にも力を入れていくことが良いのではないかと考えます。

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

○ 開催日 令和6年5月8日（水）

【開催場所】平沢地区公民館

【担当 当】第2班

○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	文化財記録保存事業は、高野家文書のデジタルアーカイブ化を図るとの説明だが、その古文書を所有している私に何の説明もない。予算措置前に話があってしかるべきではないか。	担当議員	担当課にその旨伝えます。
		生涯学習課	古文書は既にマイクロフィルム化して当課が保存しており、それをデジタルアーカイブ化する作業であるため、改めて古文書の所有者には話をしませんでした。
2	戸の内脇遺跡発掘調査は、どのような内容なのか。	担当議員	塩沢・戸の内脇地内の遺跡で、こんにゃく製造会社の工場拡張に伴って遺跡の発掘調査を行うものです。なお、調査費用は会社側の負担となります。
3	中学校等跡地利用検討事業費480万円のコンサルタント委託料は、令和6年度から8年度までの3年間の費用なのか。また、検討に際しての委員構成等は考えているのか。	担当議員	令和6年度単年度分の予算で、3中学校や永野保育所、宮幼稚園の跡地利用について、今後3年間で方向性を出したいとの説明です。検討委員会を立ち上げるかどうかは、現時点では未定です。
4	複式学級指導員配置事業とは、どのような内容なのか。	担当議員	2つ以上の学年の合計児童数が13人以下になると、1人の先生が複数の学年を同時に指導する「複式学級」となり、今年度は平沢小学校の4・5年生が該当します。先生が一方の学年の授業を行うとき、もう一方の学年は自習することになるため、自習ではなく満足した授業が受けられるよう町単独で指導員を配置するものです。
5	特殊詐欺対策電話機等購入費補助事業は、5件分で2万5千円のみの予算である。老人世帯が増加している中、もっと予算を増やせないのか。	担当議員	この電話機は、電話がかかってくると自動的に「録音されます」などと音声が流れるものです。村田町で先行実施しており、年間申請件数が5件程度のことから参考にしたところで、申請が多い場合は追加補正で対応したいとのことです。

○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
6	介護予防事業世話人の後継者確保について、世話人は介護福祉士等の資格が必要なのか。「温泉で・い～サービス事業」などは看護師を派遣し、何かあった場合にすぐ対応できる体制をとっているようだがいかがか。	担当議員 保健福祉課	担当課に確認します。
			世話人は特段の資格を要しませんが、「あがらいんかふえ健康サロン」や「生涯ピンピン教室」では、健活サポート養成事業を受講し、5～6回の研修・講座を修了した方を世話人の主体にしています。

○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
7	小村崎・平沢地区は、蔵王町の北の玄関口であるから、それにふさわしいまちづくりを考えてほしい。また、蔵王町は山形や福島への通過型観光地になっている。10年、20年先を見据え、お客様が滞在して楽しめるような施策を進めてほしい。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。
8	先日、人口減少による「消滅可能性自治体」の報道があった。これは全国的な問題であるが、蔵王町でも人がいなくなると何も始まらないので、対策を考えていくべきではないか。	担当議員	町でも人口減少に歯止めをかけようと移住定住対策や子育て支援などの施策に取り組んでいますが、成果を出すのはなかなか難しい状況です。特効薬はないので、成功している先行自治体などを参考にしながら各種取組を進めていくことが必要だと考えます。
9	不便な所には人は集まらない。仙台市は人口が増えて学校を増やしているが、蔵王町では小さくすることを考えている。最近大衡村では、台湾の大手半導体製造工場の進出決定で移住者増加が見込まれており、便利の善し悪しで差が生じているが、どうなのか。	担当議員	通勤しやすい場所に働く場があることは、若い世代の定住につながる要件だと思われます。議会としても町に対し企業誘致の必要性を訴えていますが、実際に誘致に結び付けるのは難しい状況です。
10	町を発展させようとしたときに、何もしなければ人口が減少し、町が消滅する可能性がある。予算が無いからできないではなく、思い切った施策も必要だ。工業団地を整備して、従業員が一気に千人ぐらい増えるようなこともないわけではない。	担当議員	企業誘致はすぐに解決できるものではありませんが、通勤、通学、通院、そして買い物のしやすさが整っていると若い世代も留まると考えられます。そのような施策も必要だと思われます。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
11	3月議会で放課後児童クラブ条例の一部改正が賛成多数で可決され、これまで無料で利用できた人も有料になった。昨年11月頃、令和6年度の同クラブ利用者募集時には利用料発生の情報が一切なかったのに、今年2月の利用決定通知の際に料金がかかる予定であることが初めて知られ、非常に不適切であった。また、子育て支援に力を入れている町として、年間500万円弱の予算なら無料で利用できるようにすべきと思うが、なぜ簡単に賛成したのか。	担当議員	新年度予算審査の中で議論を重ねた結果であり、反対討論、賛成討論もあり、簡単に賛成したわけではありません。ただし、募集手続きについては、ご指摘のとおり適切ではなかったと捉えています。
12	中学校は統合が進んでいるが、5つの小学校を今後どのようにしていくのか。一番新しい校舎でも53年経過しており、建て替えの必要性も迫っているので、統合するのか、今までいくのか、早めに方針を出して取り組むべきではないか。	担当議員	小学校は、地域に根付いた活動という社会的な役割もあり、中学校とは性質が異なります。今まま存続するのか、統合するのか、校舎の耐用年数も迫っていますので、今後の方向性は見出していくなければならないと認識しています。
13	えぼし高原線融雪道路維持管理事業に3,573万円計上されているが、除雪するだけで車も上まで行けると思う。この予算を別のことについてはどうか。	担当議員	道路凍結時の事故防止のために融雪剤を使用することは、下流の養鱒業などに影響が出るおそれがあるため使用できないので、道路に埋設している消雪設備で融雪し、道路利用者の安全を図る予算です。この路線は町道ですので、町が燃料代や電気料等も含めて管理しています。なお、ご意見は町当局に伝えます。
14	町道湯口線の道路改良や、小村崎の町道桜町線の歩道整備は、毎年少しずつの施工で期間がかかりすぎる。もっと早く進めることはできないのか。	担当議員	町道湯口線は相続登記未了が影響していますが、解決できれば一気に進むものと思われます。なお、町道桜町線の歩道については建設課にご意見を伝えます。
15	補助事業で林道を造ったが、その後の管理は地区に任せられている。なぜ地区だけで管理しなければならないのか。林道が雑草や倒木で車も通れなくなれば、山林火災が発生しても消防車が行けない状態になるのではないか。	担当議員	森林の管理条件向上のため、地区からの要望で林道を整備した経緯もあり、地区で管理してきたものと思われます。ただし、高齢化が進み、草刈り作業も大変な状況になっていますので、町が地域と一緒に管理していくかどうか、町と協議する必要があると思います。

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

### ○ 開催日 令和6年5月8日（水）

【開催場所】ふるさと文化会館

【担当】第3班

### ○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	戸の内脇遺跡発掘調査関連事業とい うのはどこのことか。	担当議員	塩沢の企業（こんにゃく製造会社）の工 場奥になります。
2	公金手数料とはどのようなことか。	担当議員	町からの公金振り込みに関しては今まで 無償でしたが、10月1日から指定金融 機関である七十七銀行蔵王支店から同銀 行あては1件につき38円、他金融機関 あては1件につき100円の振込手数料 が発生するようになります。
3	仙台駅構内PRイベント（農業・觀 光・移住）の移住というのは、東京 から移住する人のことだけではない のか。	担当議員	東京以外の方も、蔵王町に住めば移住に なります。
4	スポーツ振興課の2トントラック購 入とあるが何に使うのか。600万円も するようだが、中古のトラックでは だめなのか。	担当議員	主に総合グラウンドの管理業務に使うた めのトラックで、長く使用するため新車 で購入するようです。

### ○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
5	婦人防火クラブの活動は支援が必要 なのか。	担当議員	全戸加入となっていますが、協力が得に くくなっています。現在、かまど検 査はなくなっていますが、活動を継 続していただけるよう会計処理など町が 支援していくものです。
6	かまど検査というのはかまど検査だ けではなく、高齢者の様子なども見 ていたがそれはやらないのか。	担当議員	かまど検査の時に高齢者の様子を見てい た地区もあるようですが、民生委員など が地域の方々と協力して高齢者の見守り をしています。
7	婦人防火クラブの支援とはどのよう なことを行うのか。	担当議員	婦人防火クラブの会員は年齢層が高く なっているので、補助金の書類作成や会 計処理について支援していきます。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
8	婦人防火クラブの方々は後期高齢者の方が役職をやるようになってきている。書類作成など簡単にできるような指導をするだけで、役職の成り手が確保できるのか。区長のところに書類作成に関して等、相談に来るようだがどこに聞いたら良いのか。	担当議員	総務課が担当していますのでお問い合わせください。
9	現在、かまどがないのでかまど検査等しないのなら婦人防火クラブはいらぬのではないか。	担当議員	婦人防火クラブの活動は防火活動の啓発が中心で、交通安全母の会も担っています。災害があったときには、婦人防火クラブの活動が重要な役割になっています。
10	婦人防火クラブに入る人がいない。これは過渡期なのではないか。	担当議員	会員や役員の成り手不足について、行政としても活動を継続させていくよう、消防演習の参加不要とするなど負担軽減を図っています。

#### ○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
11	建設課では道路パトロールを行っているが、道路の痛みや道路にはみ出している枝の伐採など対応が悪い。町道のパトロールをきちんとして対応してほしい。県道に関しては県のほうに対応してもらうよう連絡してほしい。議員の方々も日頃から注意して見てほしい。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。また、議会でもしっかり対応いたします。
12	ある年齢になると蔵王町から出でいく人が多くなる。特色を持ったことをして人を集めただけでは消滅すると思うがいかがか。	担当議員	人口が減っていることは事実で、全国的にも深刻な問題となっています。減っていくものを緩やかにしていくため、5年、10年先の人口を見据えてどう取り組むか考えておくことが大切です。
13	高校に行くのに通学費補助金を毎年上げていってほしい。	担当議員	今年度新規事業でスタートしたところで、交通手段を問わず高校までの距離に応じて補助されるものです。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
14	<p>少子高齢化は切実な問題で、蔵王町は消滅可能性自治体と言われている。人を引っ張ってきても解消にならないし、国全体の問題だが考えを聞きたい。</p> <p>企業誘致をしないといけない。企業誘致をするところは、前もって場所を設定しておくと良い。</p> <p>本宮市は30年前には田んぼだったが、工場が来るとなったら整地をするということで、土地を持っている人たちから一筆もらっていた。その結果、いまでは大きな工業団地になっているので、蔵王町も積極的に工場誘致を進めるべきではないか。</p>	担当議員	少子高齢化や人口減少について、成功している先行自治体などを参考にしながら各種取組を進めていくことが必要だと考えます。工場誘致については、県も力を入れており蔵王町には複数の企業が現地調査に来ていますが、今のところマッチングはしていません。
15	秋田など、先進的な取組をしている市町村ではどのような教育をしているのか、視察に行って蔵王町の教育に生かしてほしい。	担当議員	先進的な取組は、教育分野でも大変参考になると思います。また、中学校が統合するにあたり、蔵王町の小学校も含めて9年間でどのような子どもを育てるか、もっと言えば、幼稚園、保育所、認定こども園も含めて0歳児から15年間でどのような子どもを育てていくか考え、蔵王町としての特色をもたせることによって、移住してくる人も増えるのではないかと考えます。
16	永野保育所は最後と広報さおうにあるが、認定こども園はどこに造るのか。	担当議員	永野幼稚園のところに認定こども園ができる予定で、現在工事をしております。
17	駐在所が統合するということだがどうなるのか。	担当議員	平沢、宮の駐在所が永野に統合されると聞いています。
18	地球温暖化対策について、スポットクーラーを設置する学校1校はどうやって決めるのか。	担当議員	教育委員会で決めており、今回は宮中学校に設置する予定です。

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

### ○ 開催日 令和6年5月10日（金）

【開催場所】ふるさと文化会館

【担当】第1班

### ○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	高校生の通学費補助制度の内容は。	担当議員	高校生の通学費負担が大きいことから導入されたところで、距離に応じて補助金額を設定しており、交通手段は問わないなど保護者の負担軽減になると考えます。
2	町債の借入が15億円となっているが、今後の展望はどうなっているのか。	担当議員	借入は普通交付税措置の対象となっています。償還期間は長いものだと30年で返済していくので毎年の返済負担は抑えられていきますが、より一層の行財政改革に努めていく必要があります。
3	2トントラックは1トンでは駄目なのか。	担当議員	総合運動公園の管理業務に必要であり、予算を計上しています。
4	消防団装備品整備事業の内容は。	担当議員	高視認性の消防服に更新するもので、上下360着分と夏場用のTシャツを購入し、活動時の安全性を高めるものです。
5	ジオパークはどのような計画になっているのか。	担当議員	ジオパークは、今年9月の認定に向けて事業活動しています。

### ○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
	特になし。	担当議員	

### ○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
6	以前から要望しているが、町道上ノ原線の拡幅についてはどのようになっているのか。	担当議員	今も道路拡幅に向けて取り組んでおり、用地取得に時間を要しています。さらに県道との接続面の設計をどうするかの課題もあるため、今後は交通規制なども考慮しながら進めていくようです。
7	他町村に比べ、一般質問の数が少ないのではないか。	担当議員	議員の権利として、多くしていきたいと思います。町民の声を届けるため必要だと考えます。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
8	小中学校の給食費無償化は行わないのか。	担当議員	一般質問で議員が確認しているが、4,500万円程の予算をどこから捻出できるかが課題となっていると、町長から回答を得ています。
9	これまで、校長と教頭が一緒に異動になっているなど見受けられるが、教育を受ける側の子供たちにとって良いとは思えないがいかがか。	担当議員	子どもや保護者の気持ちを考えると不安であると思いますが、県の人事なので介入できないところです。
10	エコーラインに上がる車が少なくなっている。蔵王町に人を呼ぶための政策、観光と農業後継者不足への取組を聞きたい。	担当議員	地域農業の担い手不足については、国の補助制度に加え、町独自の補助制度を継続しながら新規就農者の確保と担い手育成に努めています。観光分野では、国内観光誘客とともにインバウンドの振興を図っています。

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

### ○ 開催日 令和6年5月10日（金）

【開催場所】遠刈田地区公民館

【担当】第2班

### ○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	中学校の跡地利用検討について、なぜコンサルタントに頼むのか。地域住民の考えを一番大事にしてほしい。	担当議員	地域住民の考えが必要なのは当然のことです。コンサルタントに委託しますが、町民懇談会やアンケート調査を実施する予定ですので、いろいろなご意見を出していただければ今後の活用策に生かされると思います。
2	コンサルタントは、地域住民の合意形成後に頼むべきではないか。なお、480万円程度の委託料であれば、コンサルタントに頼まず、町職員ができないのか。	担当議員	ご意見として承ります。
3	防犯灯設置推進事業について、行政区内で防犯灯の設置を要望しても実行されていない。防犯灯を新たに設置するのはこの予算でできるのか。	担当議員	これはLEDの照明器具を30基購入する予算で、各行政区の要望に応じて現物支給するものです。防犯灯の設置費用と電気料は、行政区の負担となります。
4	高校生通学費補助金が新たに480万円計上された。対象者は280人ということだが、それぞれの通学距離や補助金額の明細は把握しているのか。	担当議員	片道の通学距離4km以上を対象としています。年額で4km以上6km未満が8千円、6km以上15km未満が1万2千円、15km以上は5km刻みで補助額が定められており、最高額は60km以上で5万2千円です。該当人数で最も多いのが4km以上6km未満で63人、次いで6km以上15km未満の54人で、60km以上は6人を見込んでいます。それらの合計で480万円になっています。
5	この通学費補助金は、若干でも保護者はありがたいと思うが、年額8千円ではひと月当たり千円にも満たない。ほかの事業に莫大な金を使っているので、思い切って通学費を全額補助してはどうか。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。

○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
	特になし		

○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
6	今、日本の仕事で問題なのは、半導体企業に見合った人材がいないことだ。解決策の一つとして、高校教育の場で半導体企業に対応できる人材を育成してはどうか。蔵王高校はそういうところに力を入れたらどうだろうか。	担当議員	蔵王高校は県立ですので、宮城県の管理になります。蔵王町として提案や要望を出すことは可能ですが、対応を直接指示するようなことはできません。
7	各課の主要施策事業もこれだけあり、予算の善し悪しを議員が見るのは大変だと思う。町の運営や予算・執行について専門の人を頼んで見てもらってはどうか。	担当議員	ご意見として承ります。
8	一昨年9月のまちづくり懇談会の際にも要望したが、町道北山中央線の約1,500mの区間に歩道を造ってほしい。遠刈田地区の住民や町外者も結構ウォーキングしているが、すぐ脇でスピードを出した車が走行しているので危険である。	担当議員	当時、町からは「内部で調整して、建設課から回答する」と報告されています。その後の状況を確認したところ、今年4月、地元の区長さんに対し正式な要望書を町に提出していただくよう建設課で要請しています。
9	道の駅は、設置検討調査業務を680万円支払いコンサルタントに頼んだが、財政的に厳しいのでやれないというのはとても格好悪く、予算の使い方も考えるべきだ。また、企業誘致はこれまで「オーダーメード方式」と言っていたが、企業はできるだけ早く立地したいので、時間がかかるこの方式は時代に合わなくなっている。もっと本気で適地を探し、企業誘致に取り組むべきだ。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
10	蔵王チーズ工場の所からハートランドまでの沿道に桜並木があるが、全然管理されておらず放置されている。以前から要望しているが改善されていないので、管理の予算を組み込んでほしい。	担当議員	2年前の議会報告会で同様の意見があり、文書で町長に報告しました。その後の状況を確認したところ、桜の木は民地に植えてあるので町が直接管理することはできませんが、枝が町道部分にはみ出して通行に支障が生じる場合は、枝払いをしているとのことです。
11	蔵王町には介護の小規模多機能施設がないようだ。認知症など要介護者に対してもいろいろな支援をする施設のよう、立ち上げを検討している事業者がいるようなので、町でバックアップしてほしい。	担当議員 保健福祉課	担当課に確認します。 小規模多機能型施設は、認知症も含めて介護保険の要支援1・2及び要介護1から5までの方が利用可能で、デイサービスを利用してそのまま宿泊することや、訪問介護なども利用できますが、町内にはありません。また施設立ち上げに関する相談は、今のところ受けていないところです。
12	遠刈田地区で運行しているデマンドタクシーは、1年間やってみてどれほど利用者があったのか。また、利用しにくいという声も聞くので、改善を図ってほしい。	担当議員	このデマンドタクシーは、試験運行で遠刈田地区から永野まで運行しています。令和4年度の実績は、登録者66人で、10月から翌年3月までの半年間で158人が利用、令和5年度は、登録者69人、利用者241人でした。今後使い勝手が良くなるように、まちづくり推進課にご意見を伝えます。
13	全国統一学力テストをやると、宮城県は最下位かブービーだが、昨年大河原町の小学6年生の平均正答率が全国1位になった。蔵王町でも、教育委員会で取り組み方を参考にしたり話し合ったりして、もっとレベルを上げる方法を考えてほしい。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。
14	蔵王町は、縄文土器が県内で一番多いそうだが、外部に全然PRされておらず勿体ない。そういう遺跡等を巡れるようサイクリングコースに組み入れるなど、観光ルートとして積極的なPRに努めるべきではないか。	担当議員	ご意見として承り、町当局に伝えます。

## 1. 町政等に対する質問・意見・要望等

### ○ 開催日 令和6年5月10日（金）

【開催場所】円田地区公民館

【担当】第3班

### ○新規事業等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
1	えぼし高原線融雪道路維持管理費用はこんなにかかるのか。	担当議員	融雪のための電気代や燃料代がどうしてもかかります。
2	学校統合後の跡地活用について、全額コンサルタント費と聞いたがおかしいのではないか。	担当議員	今回のコンサルタント委託料は、町民懇談会開催やアンケート調査等の業務で、町民の意見を集約して利活用を検討するものです。
3	これまで防犯灯は、寄附してもらつたものを使っており、継続してもらえると聞いたがなぜ費用が発生するのか。	担当議員	寄附されたものが無くなり、新たに30基購入して行政区からの要望に対応するため、費用が発生するようになりました。

### ○予算特別委員会指摘事項等について

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
	特になし	担当議員	

### ○まちづくりについて

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
4	放課後児童クラブの改正について、通知の手続き上おかしな点があり、また今までなかった負担が発生した点は非常に残念。議会軽視ではないか。	担当議員	通知の業務手続き等について、議会軽視という認識はあります。なお、利用する保護者に早めにお知らせしておくことで、事前に通知したと説明を受けています。
5	蔵王病院について建て替えの予定はないのか。	担当議員	いまのところ建て替えの予定はありません。なお、医師不足の件も関連していると思われますので、議会としては引き続き注視していきます。
6	子どもが少なくなっていくので、学校建設より病院建て替えのほうが必要ではないのか。	担当議員	町の将来を考えると両方が必要であると考えます。
7	今後の蔵王病院について、ハード面とソフト面についてどう考えているのか。	担当議員	みやぎ県南中核病院との連携を強化していく方針になっています。医師不足、働き方改革などの問題もあり、いかに医師を確保していくのかが重要です。また、施設の老朽化も課題であるため、議会でも注視していきます。

No.	質問・意見・要望等	回答担当	回 答
8	一般質問で町長が蔵王病院建て替えに関する設置検討委員会の必要性を否定したが、議員からの声が多ければ動くのではないか。病院問題もしっかりと町に伝えてほしいし、一般質問は他議会に比べて少ないようなので、各議員がもっとすべきではないか。	担当議員	ご意見として承ります。
9	令和9年に統合中学校は開校するが、小学校も50年以上経過している。しかしながら小学校統合が長期総合計画に入っておらず、将来にツケを残すことになるのではないか。	担当議員	公共施設の延命措置に関して説明は受けているところですが、老朽化に加え少子化も進んでいることから引き続き検討が必要と考えます。なお、長期総合計画の中に「小中学校の統廃合」という項目はあるようですが、具体的な計画はまだ見えません。